
 

 

  
 

「まちづくり検討会議を実施しました！」 

～学生と地域の方でアイデアを具体化しよう～ 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

◆まちづくり検討会議概要 

日時 2024.10.28（月）19:00～21:00 

会場 茨木公民館 大会議室 

参加者数 学生   ７名 

     地域の方 18 名 

プログラム 

１ 前回までの振り返り 

２ グループワーク 

３ 各グループ発表 

４ 次回調整 

５ 閉会 

 

まちづくり検討会議 

茨 木 地 区 

ニュースレター vol.6 

令和６年 

11 月 

 

 

茨木市 地域コミュニティ課 

10 月 28 日（月）に、まちづくり検討会議を実施しました。 

 ワークシートを用いて、前回出てきたアイデアをより具体化していきました。 

 今回は、協議会の構成団体である各団体の方々にもご参加いただき、学生と一緒にアイデアを出しながら、とて

も良い雰囲気で会議を進めることができました。 

 

 今回は、「こどもが主体的に活動に参加できるしくみづくり」「参加のきっかけづくり（情報の届け方）」、「多様な

主体との連携」について分かれて意見を出し合いました。 

①ワークシートを用いて、「こどもが主体的に活動に参加でき
るしくみづくり」「参加のきっかけづくり（情報の届け方）」
「多様な主体との連携」について、もう少し工夫できる点
や具体的なアイデアを追加しよう！ 

 
②11 月 10 日（日）の文化祭の当日の展示方法や来場者に 

一言コメント・感想などをもらう方法を考えよう！ 

グループワークの目標 

 

ワークシート 

 「こどもが主体的に活動に

参加できるしくみづくり」で

は、大学生が実際にゼミ活動

で行っている、こどもが主体

的になってアイデアを考え、

大人がサポートする「こども

会議」の手法を取り入れるア

イデアが出ました。 

 「参加のきっかけづくり（情

報の届け方）」では、デジタル

活用とアナログ活用のアイデ

アを出しながら、うまく発信

する工夫を話し合いました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

「茨木小学校区の文化祭に展示する内容を整理しよう！」 

【テーマ】こどもが主体的に活動に参加できるしくみづくり×多様な主体との連携づくり 

 【タイトル】○○のための「こども会議」の実施 

過ごしやすいまちづくり（学校）のための／交流の場を広げるための／ごみ集めのための／SDGs 達成のための 

こども自身が創作するおもちゃづくりのための／ふるさと祭りのための 

地区体育祭のための／スポーツフェスティバルのための／茨木の歴史、旧跡、散策のための 

リサイクル、物々交換のための／小学校にある防災倉庫、保管、たなおろしのための 

地域活動（そもそも何ができるか、何をしたいか）のための 

【活動の目的】 

SDGs に寄与／地域のつながりを深めるために／考える力を養う 

こどもと親のコミュニケーション／小学校時代の思い出／地域理解再発見 

地域をもっと好きになる／地域活動に興味を持ってもらう／担い手を増やす 

参加したこどもが将来的に担い手になる／こどもの親やサポートしてくれる人を担い手に繋げる 

【取組】 

防災ベンチの使用説明、講師は防災士 

こどもが店長（お祭りでもリーダーの役割）／地区体育祭競技選定についてこども達の希望、意見を取り入れる 

親子での参加／対象は小学生以上／数人のこどものグループをつくり、何をつくるか考える→大人、学生はサポート 

こどもがこの店を出したいと思えるような案内にする（この日こんな行事があります！参加どうですか？） 

サポート（ふるさと祭り）地域協議会が中心として取組み、大学生、地元の店がサポートに 

【具体的な内容】 

防災ベンチ（かまどベンチ）でお湯をわかし、カップラーメンを食べる／防災ベンチ（かまどベンチ）利用方法の会

議 

校庭で「のみの市」（バザー、学校等の公的な場所で行う）／アクションプランの検討実施 

お店（商店街）の方に協力してもらう／歳の近い話しやすい年代（大学生）もサポートできれば 

スポーツ大会（今は地域とのつながりが少ない、小学生、大人も交流できる機会を） 

回覧ではこどもに情報が届きにくいため、ふるさと祭りのチラシを小学校に配布する 

こども会に案内を配布する／グループで話し合い何をつくるかを考えさせる 

チラシで実行委員（こども）を集める ／チラシに QR コードつけて配布／こども達に意見を聞く 

【何からはじめる？いつから？】【スケジュール】 

開催時間はお昼がいい 

文化祭は企画を考える期間長い＋開催時期涼しい 

ふるさと祭り→６月中旬ぐらいから考え始めるため、企画を考える期間短い 

文化展出店であれば時期もちょうどいい 

お祭り、フェスタ系は行きやすい 

→茨小フェスタ×文化祭 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【テーマ】参加のきっかけにつながる情報の届け方×多様な主体との連携づくり 

【デジタル活用】 【アナログ活用】 

～現在の取組～ 

★公式自治会 LINE 

・新庄町自治会（公式 LINE 登録数 53 人） 

・回覧板を月１回に限定（QR コードを付けて公式登録

案内） 

・時事ネタ、不法投棄、情報発信 

★回覧板ツール（アプリ） 

・上泉町自治会（閲覧数 120 人） 

→ID と PW でログイン（１年に１回お知らせ） 

・紙の回覧と併用 

★ホームページ 

・竹橋町自治会のこども会 

・こども会で HP を活用 

→イベント告知ブログみたいな形で発信 

★デジタルサイネージ 

・イベント告知を別のイベントで流す 

・活用できたら面白い 

★インスタグラム 

・若い人が情報よく見てる 

★メール 

・大学では授業の通知はメールでくる 

★回覧板 

・公民館だより、交番だより 

・顔がみえる 

・田中町通信（不法投棄など自分の知らない町内の情報

を得ることができる） 

★ポスティング 

・案内を「お知らせ」にして PC で作成、会員に配布 

※コピー代は自治会で負担 

・老人クラブの案内はポスティング 50 人くらい 

★チラシ 

・以前、美容室に配架してもらった 

・お店や公共施設に配架 

・こども食堂の開催案内は、いつ・どこでやっているか

明示 

★案内名刺 

・財布に入る大きさの案内 

・一目でわかる案内 

・記載内容に限りはあるが、やってみようというきっか

けになる 

★学校からのプリント 

【集いの活用】 

・キャンペーン 

・毎週決まったイベントがあると集まりやすい 

・福祉のイベントが定期的にある 

【ちょっと困った】 

・PTA やこども会未加入 

・個人情報保護法で聞きづらい 



 

 

 

【テーマ】デジタル発信とアナログ発信をうまく活用するためのアイデア（工夫点） 

デジタル アナログ 

・動画、写真を入れる（活動している様子） 

・QR コード入れる（スマホを使える人多い） 

・ホームページに申し込みフォーム年間行

事入れる（説明会の日程にチェックして送

信→集計できる） 

・映えを意識 

・イベントのリマインド 

・YouTube をつくる 

・SNS に載せてくれたらプレゼント（リツイ

ートをして広めてもらう） 

・Facebook（こどもが楽しめるイベント 

企画） 

・SNS 作成してくれる人募集（謝礼する） 

 

・参加すれば楽しいと

感じてもらえること 

 

・デジタルもアナログ

も QR コードは必須 

 

・デジタル（細かくて

も OK）とアナログ（シ

ンプル要点）の内容を

それぞれに適した表現

にする 

・茨小校区の掲示板を作る 

・伝えたいことを明確にシンプルにする 

・イベント周知１か月前には行う 

・QR コードは載せない、説明会とかの日程を

入れておく 

・情報誌（サンケイリビングなど）に載せる 

・文字を大きく日時、曜日、場所がはっきり分

かる 

・突発的なイベントの告知 

・カレンダー標記の案内（年間行事） 

・中学～学生までの OB・OG 会をつくる 

・高齢者向け、色をへらす、シンプルに 

・顔を合わせて伝えることも大事（つながりつ

くる） 

 

★文化祭の当日の展示方法や来場者に一言コメント・感想などをもらう方法について 
 

・お花をつけてもらう（見て、どれだけこたえてもらっているかよく分かる！） 

・グッドシール、いいねシールを気軽に貼ってもらう！ 

・一言コメントもらう→ポイントを絞ってコメントをもらう 

・付箋等にコメントを書いてもらう 

・呼び込みは地域の人にも協力してもらう 

・タブレットで集計、アンケート 

・QR コードで読み込んでもらう 

 

 

今後に向けて 

次回は、茨木小学校区の文化祭にて、茨木小学校区まちづくり検討会議の紹介を行います！ 

地域協議会のメンバーの方々と一緒に今まで考えてきた取組内容について、地域の方から一言コメントやいいねシ

ールを貼っていただき、ご意見をいただきたいと思います♪ 

共通 


